

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

MARTES 30 DE ABRIL DE 2019 • AÑO CIII TOMO II, NO. 37,127 CIUDAD DE MÉXICO 80 PÁGINAS \$15.00

DESTAPAN LADO CRÍTICO DE POE

El traductor español Antonio Rivero Taravillo define al escritor como un inconformista nato cuya crítica dejó plasmada en ensayos que se dan a conocer en la publicación *Edgar Allan Poe. Ensayos completos I*. PRIMERA | PÁGINA 30



Ilustración: Horacio Sierra

LESIONADO, PERO EN LISTA

Por lesión, Chucky Lozano se perderá el resto de la temporada en Holanda, pero Gerardo Martino sí lo tiene contemplado para participar con el Tri en la Copa Oro. ADRENALINA | PÁGS. 4 Y 5



21

GOLES ha marcado Hirving Lozano en esta temporada con el PSV.

CANCELAN FESTIVAL DE WOODSTOCK

La celebración a 50 años del Festival de Woodstock no se realizará; un inversionista consideró que el evento no garantizaba la salud y seguridad de los artistas, socios y asistentes. FUNCIÓN | PÁGINA 6

Foto: EFE



Foto: Reuters

DAN BANDERAZO

SANTA LUCÍA INICIA EL DESPEGUE

El presidente Andrés Manuel López Obrador dio el banderazo de arranque a los estudios y trabajos preliminares para la construcción del aeropuerto de Santa Lucía. Aseguró que el costo de la terminal aérea internacional no será mayor a los 100 mil millones de pesos. PRIMERA | PÁGINA 4

2 AÑOS tardará en ponerse en operaciones la primera etapa del nuevo aeropuerto, aseguró el Presidente.

20 MILLONES de pasajeros será la capacidad de recepción en la primera etapa del aeropuerto que se prevé para 2021.

80 MILLONES de pasajeros se prevé que pueda recibir con mayor desarrollo en 50 años, además de aviación de carga.

NEGOCIARON CON SIETE EMPRESAS

Filial de Pemex hizo la compra de pipas

Los autotanques se adquirieron para respaldar la distribución de combustibles

POR ISABEL GONZÁLEZ

El gobierno de la República reveló que fue una filial de Petróleos Mexicanos (Pemex) la que realizó la compra de 612 pipas para atender la contingencia por desabasto de combustible.

Para la adquisición de los autotanques se invirtieron 99.7 millones de dólares. Fueron comprados a siete empresas en EU.

En un informe proporcionado por la Secretaría de Hacienda se especifica que la empresa III Servicios S.A. de C.V. adquirió las pipas

99.7

MDD

fue el monto total de la compra realizada a siete empresas de Estados Unidos.

612

PIPAS

se compraron para atender la contingencia de desabasto de combustible en México.

"bajo las especificaciones técnicas establecidas por Pemex Logística y que serán operados por la Sedena". PRIMERA | PÁGINA 10



Foto: Cortesía de Madrid/Comencemos

SE DESCONOCE EL MÓVIL

ALUMNA RECIBE DISPARO DENTRO DE CCH Y MUERE

Una estudiante de 18 años murió luego de ser herida mientras estaba en clase, en el edificio P, del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) Oriente. Las clases fueron suspendidas para facilitar las investigaciones. PRIMERA | PÁGINA 24



México debía modernizar su legislación laboral, era un requisito, ahora queremos que Estados Unidos cumpla con el de él (...) Ya no hay obstáculos".

CARLOS SALAZAR LOMELÍN PRESIDENTE DEL CCE

EL T-MEC YA NO TIENE OBSTÁCULOS: EMPRESARIOS

Tras la aprobación de la reforma laboral sin cambios en el Senado, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Carlos Salazar Lomelín, demandó al presidente de EU, Donald Trump, que ratifique el acuerdo comercial.

En el Senado, la reforma laboral fue avalada con 120 votos en favor, cero en contra y dos abstenciones.

DINERO | PÁGINA 9 PRIMERA | PÁGINA 8

EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río 2
Federico Reyes Heróles 6
Yuriria Sierra 20



Ni dinero ni plazas para el magisterio

AVANZA REFORMA EDUCATIVA EN SENADO

Los legisladores realizaron cambios en la exposición de motivos para garantizar presupuesto a las universidades autónomas

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

Para asegurar la rectoría en la educación, la asignación de plazas magisteriales y el control de la nómina estarán fuera de las manos del magisterio, garantizó el presidente de la Comisión de Educación en el Senado, Rubén Rocha.

"Si se quiere tener la rectoría de la educación, no vamos a soltar la nómina ni las plazas... porque no podemos dejar las plazas para que vuelvan a los intereses políticos y corruptos", enfatizó tras la aprobación en comisiones de la reforma educativa.

La minuta fue modificada en exposición de motivos para refrendar la obligación de garantizar presupuesto a las universidades autónomas, luego de que legisladores priistas acusaron que la reforma impactaba monetariamente a las instituciones por un monto de 50 mil millones de pesos.

La reforma ya cuenta con mayoría calificada; a los votos de Morena y sus aliados del Partido Verde, PT y PES, se sumaron los de Movimiento Ciudadano y PRD. El

RECTORÍA EDUCATIVA ES DEL ESTADO: MOCTEZUMA

El secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma Barragán, aseguró que el Estado mexicano será quien otorgue las plazas de maestros.

En entrevista con Pascal Beltrán del Río para *Imagen Radio*, afirmó que "se ha tratado de sembrar esta falsa idea de que el Congreso de la Unión, la Cámara de Diputados y la nueva iniciativa constitucional le obsequian el control de las plazas a los sindicatos (...) las plazas son del Estado y la iniciativa de reforma constitucional precisamente habla de que la rectoría en materia educativa la lleva el Estado".

Moctezuma Barragán rechazó que la iniciativa sea una actualización de la Reforma Educativa aprobada en el sexenio pasado, como lo

afirman senadores del PRI. "De ninguna manera. La reforma pasada se abrogó. De hecho, todo el texto constitucional completito, como estaba, se borró y la propuesta tiene un nuevo texto y la Ley del Instituto Nacional para la Evaluación Educativa se va a abrogar y la Ley del Servicio Profesional Docente se va a abrogar", afirmó. Ironizó que "como en la nueva iniciativa tiene la palabra educación, pues dicen mira, tiene cosas iguales a la pasada", señaló.

Precisó que esta iniciativa tiene una visión totalmente diferente a la anterior reforma. "Esta iniciativa es en favor de las maestras y maestros de México".

— De la Redacción PRIMERA | PÁGINA 6

PRI informó que hoy definirá Ricardo Monreal, coordinador de los senadores de Morena, explicó que las plazas educativas no se fijarán con el SNTE ni con la CNTE,

porque no les aplicará la Ley Federal de los Trabajadores al Servicio del Estado, sino una nueva Ley para la Carrera de las Maestras y los Maestros. PRIMERA | PÁGINA 6



Foto: Reuters/Archivo

LOS EDUCAN CON VIOLENCIA

INFANCIA LACERADA EN MÉXICO

Cada 30 minutos se atiende a niños con lesiones intencionales en los hospitales. De acuerdo con un reporte de Unicef México, seis de cada diez menores son disciplinados con violencia. La Redim señala que en nuestro país golpear a los menores es una actividad que está normalizada. PRIMERA | PÁGINAS 16 Y 29

¿TELE?, DESPUÉS DE LOS 2 AÑOS

La OMS emitió recomendaciones sobre la exposición a pantallas electrónicas por parte de los niños. DINERO | PÁGINA 14



Foto: Twitter @VladGuerrero27

HIJO DE TIGRE...

A su corta edad, Vladimir Guerrero Jr. y Cristiano Ronaldo Jr. ya destacan, como sus padres. ADRENALINA | PÁGS. 8 Y 9



Foto: Twitter @Cristiano